

31 Mars 2014, pourtant ce n'est pas un poisson d'Avril prématuré, le GIEC (Groupement Intergouvernemental d'Experts sur l'Evolution du Climat) publie le [deuxième volet de son 5ème rapport](#) et il enfonce le clou. Ce rapport (consensus entre des scientifiques de 192 pays) ne s'adresse pas à ceux qui ne regardent pas au delà de leurs frontières. Mais si comme moi vous vous sentez citoyen du monde, comment peut on rester les bras ballants ou croisés et laisser cet héritage à nos enfants et petits enfants ? Chacun peut agir à son niveau, faire sa part et c'est valable aussi pour nos collectivités locales en ces temps d'élections municipales. J'ai l'espoir d'avoir des élus plus impliqués dans la lutte contre le réchauffement climatique, la baisse des consommations d'énergie. Bref, des mairies qui montrent l'exemple.

Au niveau international, la conférence pour le climat aura lieu à Paris en 2015, j'y serai et vous ?

D'ici là on continue à faire notre part.

Garapena, EneRgia
eta Ondoko ekimenen
Aldeko elkarte

Association Valorisant
les ENergies et
les Initiatives Rurales



**RENDEZ VOUS LE 5 AVRIL DE 9 H A 17 H
A LA SALLE MUNICIPALE DE LASSE,
pour la journée du développement durable sur le
thème : «Jardiner au Naturel»**

En partenariat AVENIR et le CPIE organisent leur 3ème journée du développement durable ; des ateliers, des expositions, des mini conférences tout au long de la journée pour diminuer l'emploi des pesticides.

Le programme est [ici](#), Venez nombreux !

- [Le défi familles à énergie positive](#) ça continue. Deux équipes de 7 familles tentent de réduire leurs consommations d'énergie et d'eau de 8 % en adoptant des éco gestes au quotidien et en conservant le même confort. Le 3 Mars, nous avons présenté [les résultats de mi parcours](#), chacune des équipes avait des résultats autour de 20 % d'économie d'énergie et se situe dans les 10 premières équipes au niveau régional. Le Défi se terminera le 30 Avril et la remise des prix aura lieu le 18 Mai à 15 h à Lutxiborda (St Jean le Vieux), venez nombreux !

- N'oubliez pas de renouveler votre adhésion à AVENIR (10 €). Et pourquoi ne pas adhérer à [Euskal moneta](#) (adhésion à 5 euros) pour pouvoir changer des euros en **euskos**. En 2013, 21 avaient mis AVENIR en association bénéficiaire, il en faut 30 pour que chaque change rapporte 3% du montant à notre association sans perte pour celui qui change

- L'assemblée générale d'AVENIR a eu lieu le 4 Avril à Lutxiborda (locaux de la communauté de communes), nous étions 21, le compte rendu est [ici](#). Bienvenue aux 3 nouveaux membres du CA : Claire Vincens, Stéphanie Mariaccia et Marc Argain.

- Le **2ème Comité de pilotage pour un territoire à énergie positive** a été organisé le 15 Mars par la communauté de communes. Seul bémol à cette réunion, aucun élu n'était présent !! Le compte rendu est [ici](#) avec les présentations du [projet sugarai](#) (valorisation du bois dans la vallée de l'ergarai) et [l'étude climagri](#) (Gaz à effet de serre et énergie au niveau des fermes du pays basque).

- Un nouveau mensuel d'informations locales gratuit est né en Mars 2014 : [Kutzoo](#) . Des petites annonces, des bons plans, les dates des évènements du mois (culture, sport,) et un encart «environnement» rédigé par AVENIR. Longue vie à Kutzoo !

- [Ekoetik](#) (futur site collaboratif de commerce de produits locaux par internet) va rentrer dans sa phase de test, si vous êtes intéressé, contactez Joana à : joana@kom-on.net

- Un lien pour ceux que le projet de Territoire à Energie positive intéresse, issu du réseau des Tepos, [la lettre d'information](#) . Encore un petit, toujours sur le thème de l'énergie/réchauffement climatique, j'insiste oui : [la lettre d'informations des territoires énerghétiques](#) , une vraie mine d'informations non fossiles. Enfin, un dernier pour connaître [le parcours de vos déchets](#) .

AGENDA :

- 18 Mai, 15 H Lutxiborda : clôture du défi famille à énergie positive. Remise des prix et animations.

- 24/26 Septembre 2014 à Mimizan : rencontres nationales « Énergie et territoires ruraux, vers des territoires à énergie positive »